

Sitzung 2026-07-08

Protokoll	
Fachschaftssitzung	
Datum	08.07.2026
Zeit	18:03 - 19:47
Redeleitung	Philipp Macher
BigBlueBuddy	Jonas
Protokollexport	Per
Anwesende	Nath (bis 18:10), Naro (bis 18:10), Ji, Joram, Philipp M, Philipp D., Jonah, Yash, Patty, Josias , Freddi, Ismail, Felix, Jonas W., Andreas, Max Ho., Moritz, Arsenij, Lea, Utku (ab 18:06 bis 18:31), Sascha (ab 18:06), Linus (ab 18:30)
Anwesende online:	Yannic, Simon (ab 18:07), Per (ab 18:05), Dennis, Hannah (ab 18:30), Yannis (bis 19:42)

Protokoll: Josias, Ji

Rückblick

- Planen öfter E-Pool Öffnungen zu machen
- Umgang mit Sonstigen/Tops in Abwesenheit festgelegt
- Wir wollen ein neues FS-Gruppenfoto machen

E-Mails und Post

- 3.7.: Master thesis supervisor
- 6.7.: Spielepaket Verlosung für FSen -> Gnom-Team kümmert sich drum
- 7.7.: Suche Bachelorarbeitsbetreuung
- 8.7.: Erstitüten Mail

- 8.7.: Presseanfrage Berufsaussichten Darmstädter Echo: 'mit einigen Studierenden reden, die sich in den letzten Zügen ihres Studiums befinden' -> SM-Team leitet auf den Geekhub weiter

Mitteilungen

- Ältestenrat hat getagt und entschieden. Die Entscheidungen werden in den kommenden Tagen offiziell bekanntgegeben
 - Es wurden einzelne Beschlüsse der Fachschaft widerrufen/als unwirksam erklärt
 - Eine Anfechtung der Wahl wurde abgelehnt
- Wir haben nun eine Kaffeemaschine in D120!
 - Idee ist eine Kaffeekasse auf KDV Basis zu machen
 - Erstmal keine Milch, da Reinigungsaufwand
 - vegan? Entscheidung folgt
 - Ein Reinigungskonzept folgt (Patty)
 - Und: yay Kaffee!
 - Name: MoodLoader

Termine

- 09.07. Sommerfeier Physik vor dem Hochschulgruppengebäude
- 10.07. Musikabend der Physik
- 15.07. 19:00 MV D120 e.V.
- 16.07. StuPa
- 16.07. 18:00 etit Sommerfest
- 17.07. Mathemusikabend
- 17.07. Sommerfest Materialwissenschaften
- 17.07. Gespräch mit der DTO-Leitung
- 22.07. Redaktion der nächsten Ausgabe Kloinform (und einjähriges des Kloinform)
- 02.10. 14:00 Maschinenhaus Start of Distinguished Lecture Series with Leslie Kaelbling (MIT)
- 18.11.-22.11.2026 kif 54,5 KIF in Bochum

Unterausschüsse & Gremien

FBR 02.07.

- Es gab nichts Weltbewegendes und Öffentliches

QSL 07.07.

- Die Mehrheit der Anträge wurden angenommen

LuSt am 6.7.

- Eine nicht-öffentliche Sondersitzung zur FB-Athenepreisvergabe hat stattgefunden
- Die Ergebnisse gibt es bei der Athenepreisverleihung, also freut euch :)

PO (Philipp M.)

- Neufassung Erklärung Co-Autorenschaft
 - ggf. relevant, falls Betreuer Ergebnisse einer studentischen Abschlussarbeit in die eigene Dissertation einbringen möchte; Studi muss nicht selbst aktiv werden
- Der erste Fast Track PhD in neuer Form wurde durchgeführt
 - Das ist die Möglichkeit, ohne Master-Abschluss zu Promovieren

Newsletter, Social Media & Co

- vgl. Presseanfrage Darmstädter Echo
-

Aufgaben

d120.de/aufgaben Welche Aufgaben sind abgehakt oder haben sich anderweitig erledigt? Welche neuen Aufgaben stehen an und können dort eingetragen werden?

TOPs

[Personensuche] Nikolausfeier Orga (Philipp M.)

- Am 03.12. ist Nikolausfeier
- Wer hätte Lust?
- Idealerweise ~3 Leute
- Yash und Max Ho. haben Interesse. Sie suchen noch eine 3. Person und lassen sich dann vorraussichtlich nächste Woche wählen

[Beschluss] Sunset Klausel (Andreas)

- Damit wir auch mal dran denken
- Laut Liste sind die ersten zwei:
 - B9 - <https://www.d120.de/bookstack/books/beschlussbuch/page/beschluss-b9>
 - B23 - <https://www.d120.de/bookstack/books/beschlussbuch/page/beschluss-b23>
 - Kommentar: "Im April 2026 wurden Laptops ausgeliehen"
- Wird aufgeschoben bis die Umstrukturierung abgeschlossen ist

- Nachfrage, ob das Beschlussbuch nicht lieber öffentlich sein sollte
 - Es wird sich überwiegend für ein (teil-)öffentliches Beschlussbuch ausgesprochen
 - Aktuell sind jedoch Klarnamen im Beschlussbuch enthalten
 - Ein Beschluss zur Öffentlichkeit soll nach der Umstrukturierung getroffen werden. Die Personen, die aktuell das Beschlussbuch überarbeiten, sollen eine technische Umsetzung erörtern

[Personensuche] Besuch von Studierenden der Tsinghua Universität (Patty)

- vgl. Mail an Fs-Extern am 1.6.
- Besuch am 20.07.2026
- Der Besuch ist u.a. dem Dekanat wichtig, da gehofft wird bessere Beziehungen zu der Uni zu erhalten
- Programm:
 - Beginn: 9 Uhr, mit Kaffee und Kuchen
 - Vorträge von WiMis (Lightning Talks!)
 - kleine Stadttour oder Unitour (wg 'Semesterferien' ist Uni wahrscheinlich weniger interessant)
 - danach Essen in einem Restaurant
 - Pause von 14-16 Uhr
 - Danach ab 16 Uhr Spieleabend/Karaoke (?) mit Pizzabestellung
 - Ende max. 20 Uhr
- Was wir brauchen:
 - im best Case: 10-15 Studierende, die Englisch können, und min. den Vormittag 9-14 Uhr dabei sind (wegen dem Mittagessen max. ein 1:1-Verhältnis von Studis zu Besuchenden)
 - Menschen, die zum Spieleabend/Karaoke kommen würden von 16-20 Uhr
 - 1-3 Personen die eine Stadttour anbieten (auf Englisch, Planung würde ich übernehmen)
- Leider kann ich selber an dem Tag nicht da sein, daher müsste ich mich da auf euch/andere Studierende verlassen
- Kleiner Anreiz:
 - die Tsinghua Universität ist eine der besten Universitäten der Welt in Informatik!
 - es gibt kostenloses Essen
- Es haben sich 2 Personen gemeldet: Ji, Arsenij
- Diskussion:
 - Es gibt Bedenken bzgl. der Menschenrechtslage in China, weswegen ein Handeln mit dem Ziel von Kooperationsmöglichkeiten von manchen kritisch gesehen wird (vgl. Mail 08.07.)
 - Es wird sich dafür ausgesprochen trotz der hervorgebrachten Bedenken den Tag in der beschriebenen Form umzusetzen, da man sich erstmal alle Möglichkeiten offenhalten möchte. Das Thema der Zusammenarbeit mit Universitäten aus z.B. China soll bei Interesse auf einem Zukunftstreffen diskutiert werden
- -> es werden weiterhin dringend Leute gesucht. Bei Interesse bei Patty melden

[Personensuche] AK Olforz sucht Mithilfe (Philipp D.)

- Texte und Inhalte bedürfen Überholung (Athenekarte, Moodle, ...)
- Konzept nach Vorbild FS Mathe (Texte aus mult. Quellen)
- Daher:
- Abschätzen, wie viel Interesse besteht mitzuhelfen
- Ziele beinhalten u.A. Ersti-Profen Interviews
- Möglichkeit Treffen in naher Zukunft
- Sascha, Philipp M., Per, Yash melden sich interessiert

[Diskussion] Etablierung eines allgemeinen Standards für amtierende FSR-Mitglieder (Yannic)

- Kontext aufgrund von Kürzungen: Es gab eine längere Vorlage/Vorschlag zu den minimalen Rechten des FSR.
- Auf der heutigen Sitzung soll nur gefragt werden, ob in der zu diskutierenden Vorlage FSR-Rechte vergessen oder fälschlicherweise aufgenommen wurde. Aufgrund des Umfangs des Tops wird der Text per Mail verschickt werden, damit Leute sich genauer Gedanken machen können. Falls Leute nicht auf der Mailingliste stehen, können sie auf dem Topboard in der History die Version um 18:00 anschauen und dann an Yannic schreiben.
- Es wird über eine Teilmenge diskutiert, da noch kein schriftliches Ergebnis des Ältestenrat vorliegt.
- Anmerkungen zur Vorlage:
 - Es wird auf einen potenziellen Widerspruch zwischen "Zutritt zum Raum" und "Schließrechte" hingewiesen. Antwort: Zutritt meint, sie dürfen in den Raum falls offen, Schließrechte meint 24h Zugang inkl. Transponder
 - Ggf. Unterscheidung zwischen D120-Schließrechten und Gebäude-Zugang
- Der TOP wird auf den 22.07. verschoben (da am 15.07. D120 e.V. MV)

Sonstiges

[Personensuche] Annuntio vobis gaudium magnum; habemus FSS Nachwuchs (Nath) [GAST]

- Das Serverteam braucht Nachwuchs, da Mitglieder gehen bzw. anderweitig ausgelastet sind.
- Daher möchte das Serverteam Naro aufnehmen
- Dieser erhält folgende neue Rechte: Root-Rechte, Serverraum

Beschluss

Wir beschließen, dass Naro (Ben K.) in die Rechtegruppe FSS aufgenommen wird.

Ja	Nein	Enthaltung
18	0	3

[Info] KVK für Mathe 2 (Jonas Bingel)

- Der KVK für Mathe 2 wird in KW35 (24. August - 28. August) stattfinden.
- Das Pretix ist noch im Aufbau und soll ab der letzten Vorlesungswoche zur Verfügung stehen.
- Könnte dafür bitte
 - Werbung auf dem Kloinfoz erfolgen -> wird beachtet von der Redaktion
 - Weiterleitung von [d120.de/mathe-kvk](https://anmeldung.d120.de/mathe-kvk) auf <https://anmeldung.d120.de/fachschaft/mathe-kvk-s26/> das ist soon™ erledigt

[Frage] Was ist mit der Kaffeemaschine passiert? (Toni)

- Wir hatten doch ne Kaffeemaschine geschenkt bekommen?
- War da nicht auch ein Konzept in der Sitzung?
- Laut Mitteilungen ist die Kaffeemaschine da, yay!

[Beschluss] Aufnahme von Jonathan M. auf fs@ (Jonathan, Bitte um Behandlung trotz Abwesenheit)

- Ich kann morgen nicht an der Sitzung teilnehmen, denke aber dass es möglich sein sollte, das in meiner Abwesenheit zu entscheiden. Ein einfaches Ja/Nein mit kurzer Begründung im Protokoll sollte ja reichen. Die meisten Anwesenden kennen mich und sollten mich auch der Gruppe vorstellen können. Ich vertraue der Sitzung, dass Sie das schon hinbekommt ;)
- Sie kennen mich
- Ich würde gerne in nächster Zeit häufiger via Mail mit der gesamten FS kommunizieren können und das erspart es meine Stud-Mail bei Antworten immer in CC nehmen zu müssen
- Alternativ: Bin FSR-Mitglied
 - (sucht euch aus welcher Grund euch besser gefällt)
 - Die meisten Anfragen gehen an fs@ und nicht an fsr@ (da prominent auf Google und Webseite zu finden)
- Diskussion:
 - Es wird sich von mehreren Personen dafür ausgesprochen, diesen TOP auf die Sitzung nach Yannics Top (Klärung von FSR Rechten) in 2 Wochen (22.07.) zu verschieben.
 - Gleichzeitig wird darauf hingewiesen, dass abgesehen von persönlichen Gründen, wir interessierten Leuten idr fs@ gewähren

- Es wird dennoch diskutiert, ob man ihm die Rechte geben möchte, da beide Themen nicht einzeln diskutiert werden können
- Der Grund "CC" wird als zweifelhaft wahrgenommen
- Fehlendes Vertrauen wird mehrfach als Gegenargument aufgefasst
- Es wird darauf hingewiesen, dass Jonathan beim Entzug der fs-Rechte auf alle Rechte verzichtete (vgl. [Sitzung 21.05.2025](#))
- Möglichkeit einer Weiterleitung von fs-extern@ an Jonathan
- Aufgrund von stark unterschiedlichen Meinungen wird ein Meinungsbild erstellt.

Meinungsbild		
Wir wollen, dass bis nach der Diskussion über FSR Rechte, die am 22.07.26 geplant ist, gewartet wird über die Aufnahme von Jonathan M. auf fs@ abzustimmen.		
Ja	Nein	Enthaltung
13	4	7

- Es wird darauf hingewiesen, dass der FSR die Sitzung überstimmen kann
- Die Diskussion wird auf den 22.07.26 vertagt

Ophasen Orgasuche (Philipp M.)

- Es werden noch Orgaposten für die Ophase gesucht
- Die offenen Posten sind:
 - Drittelfinale (1)
 - Fotos (1)
 - Master/Promopanel (1)
 - Master Moderation (1)
 - Unirallye (2)
- Meldet euch gern bei ophase-leitung@d120.de

Revision #2

Created 2026-07-08 18:32:53 UTC by skriptwesen

Updated 2026-07-08 18:33:33 UTC by Per Göttlicher